

Acusa nexos con crimen organizado

Sanciona EEUU a 13 empresas vallartenses

Estas operaciones abarcarían desde el robo de combustibles hasta fraudes relacionados con el turismo en Puerto Vallarta, con un enfoque particular en la venta y administración de tiempos compartidos



MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Gobierno de Estados Unidos, a través

del Departamento del Tesoro y su Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC), anunció sanciones contra cuatro

personas y trece empresas mexicanas por su presunta participación en actividades ilícitas vinculadas al crimen organizado.

PÁGINA 3A



Pese a rechazo generalizado

Sigue socialización de parquímetros en Vallarta

Aunque el objetivo declarado es mejorar la disponibilidad de espacios, las dudas y el rechazo por parte de vecinos y comerciantes siguen creciendo

Milton Colmenares

En Puerto Vallarta continúa la llamada "socialización" del proyecto para instalar parquímetros virtuales, a pesar de la notable oposición ciudadana. De acuerdo con lo expuesto hasta el momento, el cobro por estacionamiento en vía pública sería de entre 15 y 20 pesos por hora, aplicándose a través de una aplicación móvil.

Aunque el objetivo declarado es mejorar la disponibilidad de espacios, las dudas y el rechazo por parte de vecinos y comerciantes siguen creciendo. Hasta ahora se han realizado dos reuniones informativas encabezadas por el regidor Arturo Ortega y el

gerente del Centro Histórico, Juan Pablo Martínez, en las zonas Centro y Romántica, donde se pretende implementar el cobro. Sin embargo, el esquema también alcanzaría colonias como Cerro Lázaro Cárdenas, Emiliano Zapata, 5 de Diciembre, Versalles y Marina Vallarta. En las presentaciones no se ha precisado cuándo iniciaría el cobro ni qué porcentaje de la recaudación quedaría para el Ayuntamiento.

La molestia de diversos sectores sociales es evidente. Aunque reconocen que existe un problema serio para encontrar estacionamiento en la zona Centro, muchos ven en esta medida un negocio particular disfrazado de solución pública.

PÁGINA 3A

De Valle de Banderas Arranca obra de drenaje en la colonia Guadalupana

La obra, ejecutada a través de OROMAPAS, cuenta con una inversión de más de dos millones de pesos, y se ejecutará en un periodo mes y medio aproximadamente

PÁGINA 6A

Por trabajos de SEAPAL

Anuncian cortes de agua en El Pitillal

Las labores iniciarán a partir de las 9:00 de la mañana y afectarán a diversas colonias del municipio de Puerto Vallarta

PÁGINA 5A

Informa SICT Nayarit A punto de terminar gasas de la Vía Corta

Durante la madrugada de este miércoles se llevó a cabo el colado de la última losa de la gasa 20, lo que permitirá reforzar la estructura de concreto antes de continuar con el colado de guarniciones y las obras complementarias

PÁGINA 5A

Recupera Patrulla Verde más de 15 nidos de tortuga marina

La recolección se ha realizado en playas como Boca Negra, Playa de Oro, Holly, Flamings y Camarones

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Durante los últimos cinco días, la Patrulla Verde de la Dirección de Seguridad Pública de Puerto Vallarta ha recuperado más de 15 nidos de tortugas marinas en distintas playas del municipio.

Estos nidos son entregados al personal de Sostenibilidad Ambiental, quienes se encargan de resguardarlos y garantizar su correcta incubación hasta la eclosión. La recolección se ha realizado en playas como Boca Negra, Playa de Oro, Holly, Flamings y Camarones, mientras que en otras zonas los reportes son escasos debido a la iluminación y la presencia constante de personas.

La temporada de anidación ha sido particularmente intensa, y en varios casos las tortugas interrumpen su ciclo de desove cuando son molestadas, regresando al mar en busca de un sitio más seguro.

PÁGINA 4A



"Estoy orgulloso de ser nayarita": Joaquín Cosío

El reconocido actor internacional celebró las mejoras en infraestructura de Tepic y agradeció a los nayaritas por su hospitalidad y calidez en su visita a la capital

Fernando Ulloa Pérez



El reconocido actor nayarita Joaquín Cosío en entrevista expresó que al recorrer las calles de la ciudad pudo notar cambios importantes en la infraestructura urbana, aunque también observó áreas con cierto deterioro: "Veo que hay bastantes obras, parece que están trabajando en infraestructura en algunas partes de la ciudad, pero en otras zonas las veo un poco más deterioradas. No vengo muy seguido, pero se nota que está creciendo Tepic y la gente sigue siendo muy amable, los nayaritas son personas cálidas y hospitalarias, en Tepic la gente es estupefa. Me siento totalmente orgulloso de ser nayarita."

PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

La guerra contra la verdad

La tragedia que se vive en Gaza ha vuelto a ser fuente de saqueo y de indignación internacional. No bastan ya las cifras escalofriantes de civiles muertos, ni las escenas cotidianas de destrucción, hambre y miedo. Ahora, el foco se posa sobre un hecho que golpea no solo a quienes cubren el conflicto, sino a toda la conciencia democrática del mundo: el asesinato de seis periodistas palestinos, víctimas de un ataque directo a su tienda de campaña por parte de fuerzas militares israelíes.

La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ha calificado este hecho como una violación grave del derecho internacional humanitario. No es una declaración menor: implica reconocer que se está atentando contra las normas básicas que rigen incluso en medio de la guerra. Y aquí es donde conviene detenernos, porque atacar a periodistas no es únicamente un acto bélico, sino un golpe contra la verdad misma.

Monitor Político

Julio Casillas Barajas

La novedad es la resurrección digital

REVIVEN ARTIFICIALMENTE

Que los muertos también tengan opción de no ser revividos por la Inteligencia Artificial. La IA generativa ha abierto la puerta a la "resurrección digital": recrear voces, rostros y personalidad de personas fallecidas. Como cuando la voz de James Earl Jones volvió a ser Darth Vader, con permiso de su familia. ¿Y si no hubo permiso? La académica Victoria Haneman propone dar a los herederos un derecho limitado de eliminación (por ejemplo, durante los primeros 12 meses tras la muerte) para evitar avatares no autorizados.

¿ES NECESARIO?

Pues miren. Hoy, empresas como Seance AI, StoryFile o MindBank AI ya monetizan este mercado entrenando modelos para que "conversen" con un familiar fallecido o hasta hagan videollamadas con su avatar.

PÁGINA 2A



La guerra contra la verdad



La tragedia que se vive en Gaza ha vuelto a teñirse de sangre y de indignación internacional. No bastan ya las cifras escalofriantes de civiles muertos, ni las escenas cotidianas de destrucción, hambre y miedo. Ahora, el cese de poso sobre un hecho que golpea no solo a quienes cubren el conflicto, sino a toda la conciencia democrática del mundo: el asesinato de seis periodistas palestinos, víctimas de un ataque directo a su tienda de campaña por parte de fuerzas militares israelíes.

La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ha calificado este hecho como una violación grave del derecho internacional humanitario. No es una declaración menor: implica reconocer que se está atentando contra las normas básicas que rigen incluso en medio de la guerra. Y aquí es donde conviene detenernos, porque atacar a periodistas no es únicamente un acto bélico, sino un golpe contra la verdad misma.

Las sociedades a estar informadas, a conocer lo que sucede más allá de los discursos oficiales y de las narrativas impuestas por los poderosos. En los últimos años, hemos visto cómo la labor periodística se ha convertido en un blanco militar en conflictos de distintas latitudes. Pero Gaza representa una expresión particularmente grave de este fenómeno. No solo porque el número de víctimas es desproporcionado, sino porque se da en un contexto donde la información es de por sí limitada por bloqueos, censura y propaganda.

En este caso, la muerte de estos seis periodistas tiene un peso simbólico y político que trasciende el hecho puntual. Es, en cierto sentido, un mensaje. Un aviso para quienes se atreven a registrar lo que ocurre, para quienes portan una cámara o una libreta en lugar de un fusil: "su presencia aquí no es bienvenida, su trabajo no será tolerado".

Las autoridades israelíes, con su acusación contra Al-Sharif, parecen buscar justificar lo injustificable, trasladando el foco del ataque a la supuesta filiación política de la víctima. Pero incluso si se probara esa acusación —y hasta ahora no hay evidencia pública que lo respalde— el derecho internacional es claro: los periodistas son civiles y, como tales, están protegidos. Su asesinato en ausencia de un combate directo, es un crimen.

Más preocupante aún es que la comunidad internacional se muestra incapaz de detener este espiral. Las declaraciones de condena se suceden una tras otra, pero en la práctica no hay sanciones efectivas, ni medidas coercitivas que obliguen a las partes a cumplir con la ley. Mientras tanto, los periodistas que siguen en Gaza trabajan bajo la certeza de que cada día podría ser el último, y que de su chaleco con la palabra "PRESS" no es garantía de nada.

Desde una perspectiva más amplia, este ataque es también una advertencia global. Porque la impunidad con la que se asesina a periodistas en zonas de guerra puede terminar normalizando este tipo de prácticas en otros escenarios. Y si el asesinato de periodistas deja de ser una línea roja, el periodismo como oficio y como pilar de las sociedades libres corre el riesgo de desaparecer tal como lo conocemos.

La historia nos enseña que, cuando se mata a un periodista, no se silencia solo una voz, sino que se hiere el derecho colectivo a la verdad. Gaza está viviendo esa herida a diario, y la pregunta es si el resto del mundo está dispuesto a asumirla como propia o si, por el contrario, seguirá mirándola como un problema lejano, ajeno e inevitable.

En este momento, lo que está en juego no es solo la vida de los reporteros que aún trabajan en el terreno. Está en juego la capacidad misma de las sociedades para conocer la verdad, para resistir a la manipulación, para exigir rendición de cuentas. Sin periodistas que puedan contar lo que pasa, los abusos y las atrocidades se vuelven invisibles, y lo invisible en la guerra, es terreno fértil para la barbarie.

Es aquí donde el periodismo se convierte en una forma de resistencia. En Gaza, cada imagen, cada testimonio, cada dato verificado es un acto de desafío contra el silencio impuesto por la violencia. Y es por eso que los periodistas son blanco: porque su trabajo incomoda, revela, incompleta los relatos oficiales y pone en evidencia las contradicciones del poder.

Pero, aunque estos ataques pretendan sembrar miedo y desaliento, también generan un efecto contrario: reafirman la importancia y la urgencia de contar lo que sucede. El sacrificio de quienes han perdido la vida en Gaza —como Al-Sharif y sus colegas— debe ser asumido como un compromiso colectivo para defender el derecho a informar y a ser informado.

El silencio en este caso, no es neutralidad: es complicidad. Y la defensa de la libertad de prensa no es un gesto simbólico, sino una necesidad vital para preservar cualquier aspiración de justicia y de paz. Porque si dejamos que la guerra contra la verdad seogue en Gaza, mañana podrá repetirse en cualquier otra parte del mundo, con las mismas excusas, las mismas armas y la misma impunidad.

Opinionista.salcospa23@gmail.com @salvadorcosio1



La novedad es la resurrección digital

- Tadddei y el orgullo de su nepotismo
- Varias...

REVIVEN ARTIFICIALMENTE a los muertos también tengan opción de no ser revividos por la Inteligencia Artificial. La IA generativa ha abierto la puerta a la "resurrección digital": recrear voces, rostros y personalidad de personas fallecidas. Como cuando la voz de James Earl Jones volvió a ser Darth Vader, con permiso de su familia. ¿Y si no hubo permiso? La académica Victoria Haneman propone dar a los herederos un derecho limitado de eliminación (por ejemplo, durante los primeros 12 meses tras la muerte) para evitar avatares no autorizados.

¿ES NECESARIO?

Pues miren. Hoy, empresas como Seance AI, StoryFile o MindBank AI ya monetizan este mercado, entrenando modelos para que "conversen" con un familiar fallecido o hasta haga videollamadas con su avatar. El mercado global de legado digital se valoró en 22,460 millones USD en 2024. Podría llegar a 79,000 millones USD en 2034 (tasa de crecimiento anual compuesta de 13.4 %). Para estas compañías, los archivos personales (fotos, audios, correos) son materia prima valiosa; a un derecho de eliminación podría limitar su acceso y, por ende, su modelo de negocio. En el fondo, no es solo un debate ético: es una batalla entre la privacidad póstuma y un negocio multimillonario en plena expansión.

SPIN DE FEMSA QUIERE SER BANCO

Spin, la fintech de Femsa, pedirá licencia bancaria en México para ofrecer nómina, crédito y ahorro. Ya tiene 14.5 millones de usuarios con tarjeta y 58.3 millones en su programa de lealtad, así que chiquito no es. ¿Por qué? Claro, por Oxxo. La tienda de la que tomando alcance porro 13 millones de mexicanos visitan sus tiendas cada día. El mexicano juvenil mexicano está atrapado en la informalidad y bajos sueldos: El 67% de los trabajadores menores de 24 años está en la informalidad, 12 puntos arriba del promedio nacional. El 42% gana hasta un salario mínimo (cerca de 8,400 pesos) y casi una cuarta parte trabaja más de 48 horas a la semana. Comercio concentra el 67% de estos empleos, pero la bronca es que la industria, donde hay mejores sueldos, apenas recibe jóvenes.

STORI VA POR DEBUT BURSÁTIL EN MÉXICO

La mexicana Stori alcanzó 21.4 millones MXN en utilidades en el primer semestre y espera cerrar 2025 con ganancias operativas. Hitazo de rentabilidad. Ahora, con 3.7 millones de clientes y 300 millones USD en ingresos anuales, apunta a un lanzamiento para finales de 2026. Lo curioso: Stori tiene un índice de préstamos morosos en 23%, menos que el 27% de Klar, pero más que el 21% de Nu, según cifras citadas por Bloomberg.

DIADEMA EN PLENO RETIRO

BBVA México usará IA en su centro de contacto en México: El banco reemplazó su sistema telefónico automatizado por "Blue", un asistente con IA generativa que atiende más del 90 % de las solicitudes en la primera llamada. El tiempo promedio de espera pasó de 4 minutos a menos de uno (según BBVA), con identificación automática desde la app. Y es el inicio: BBVA planea llevar esta tecnología a personalización de servicios y análisis de riesgo.

GRADUADOS EN INFORMÁTICA BUSCAN TRABAJO... EN RESTAURANTES

El Times documentó historias reales del número que tiene preocupados a los egresados. El desempleo entre recién graduados en ciencias y en ingeniería computacional en Estados Unidos ya supera el 6%, más del doble que biología o historia del arte. Amazon, Microsoft y Meta han recortado plazas, mientras la IA asume tareas de programadores junior. Algunos aplican a miles de empleos sin éxito, incluso en fast food.

PERPLEXITY OFRECE 34.500 MILLONES USD POR CHROME... SIN TENERLOS

Perplexity, valuada en 14,000 millones USD, quiere comprar Chrome a Google con una oferta en efectivo de más del doble de su valor. El dinero vendría de fondos de capital de riesgo. Un juez podría ordenar la venta este mismo mes, aunque Google estima que el navegador vale mucho más. Si el fallo del juez se concreta, muchos comenzarán a levantar la mano para comprar al navegador más importante de internet

UNA FUGA INVISIBLE DRENA TU PRESUPUESTO

No son ventas bajas ni proveedores costosos. Es la rotación del equipo que firma su adiós cada mes. Con la Calculadora de Ruspit verás cuánto dinero sale por la puerta en reemplazos, capacitación y horas muertas. En menos de 120 segundos, obtienes un diagnóstico claro del impacto financiero que tiene la rotación en tu empresa. De paso: obtén ideas para retener talento, elevar la moral y devolver liquidez al negocio.

REPASO

AT&T respondió que "no comenta sobre rumores" ante reportes de posible venta de su filial mexicana por 2,000 millones USD. México recibió en junio 8 millones de turistas internacionales, 11.5% más que en 2024, aunque el gasto medio cayó 5.2% a 343 USD por visitante. Do Kwon se declaró culpable de dos cargos de fraude en Nueva York y aceptó devolver más de 19 millones USD tras el colapso de Luna y TerraUSD que borró 300,000 millones USD del mercado cripto. La Organización Mundial del Comercio proyecta alzas de 0.9% en 2025 y 1.8% en 2026 en el comercio global de bienes, pese a los aranceles. AIGM reabrió operaciones tras 9 horas de cierre por lluvias, con 19,500 pasajeros afectados, 16 vuelos desviados, 3 cancelados y 120 demoras.

EL NÚMERO

Hasta 40% de los ingresos de tiendas mexicanas provienen de la venta de cerveza, según Grupo Modelo. Ni modo. Hay que seguir echando la mano.

SACADO DE LA WEB

En este día: En 1993, Capcom lanzó Street Fighter II Turbo para SNES, llevando las peleas arcade a salas, sofás y videoclubs universitarios eternos. Pro modo: Curso gratuito de la embajada de Estados Unidos para mejorar tu inglés. Control freak: Presupuesto realista = más ahorro y menos estrés con estas 5 reglas pro. Brillazo: ¿Qué pasará si todos encenderíamos la luz al mismo tiempo?

EL NEPOTISMO DE LA JEFA DEL INE

El usuario @jorgeggd en X recopiló y publicó la siguiente información: Registros de la Secretaría de la Función Pública confirman que hijos, sobrinos y primos de la actual presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) ocupan puestos clave en diferentes niveles y dependencias de gobierno, con sueldos que, en conjunto, superan los 800 mil pesos mensuales. Mientras millones de mexicanos enfrentan recortes, carencia de medicamentos y servicios públicos deteriorados, la red familiar de Tadddei vive del erario con salarios que superan con creces lo que gana el propio presidente de la República.

LOS NOMBRES Y LOS SUELDOS

Datos oficiales revelan esta red de privilegios: Jorge Luis Tadddei Bringas. Primo. Ex Delegado en Sonora, Programas del Bienestar. Secretaría de Bienestar. Sueldo de 126 mil 617 pesos. Jorge Carlos Tadddei Ariola, sobrino. Ex Enlace Parlamentario Cámara de Diputados. \$35,520. Ivana Celeste Tadddei Ariola, Sobrina. Ex Diputada local, colaboradora de Morena y conductora de La Moreniza. Morena. \$125,051.60. Luis Rogelio Piñeda Tadddei, Hijo. Secretario particular del Gobernador de Sonora, Gobierno de Sonora. \$133,865.94 pesos. Igualmente, Jorge Francisco Piñeda Tadddei, Hijo. Ex jefe de Departamento. En el Gobierno de Sonora. \$20,104 pesos. León Fernando Piñeda Tadddei, Hijo. Director de Área. CONADE. \$67,877 pesos. Luis Alonso Tadddei Torres, Sobrino. Director del Instituto Sonorense de la Juventud. Gobierno de Sonora. \$49,000 pesos. Pablo Tadddei Ariola, Sobrino. Director General. Litio para México. \$161,439 pesos. Total estimado mensual: Más de \$819,000 pesos.

NEPOTISMO DESCARADO

Esto no es casualidad, publicaron los quejosos. La Ley General de Responsabilidades Administrativas prohíbe el uso de influencias para colocar familiares, pero estos nombramientos, en su mayoría de confianza o por honorarios, evaden concursos públicos y permiten que las sillas del poder se hereden como patrimonio familiar. No se trata de puestos menores, sino de cargos estratégicos con acceso a recursos, decisiones y proyección política. Cada nombramiento, cada salario, es un recordatorio de que la red de influencia pesa más que el mérito. La contradicción con la "austeridad" El contraste es ofensivo: mientras el gobierno recorta presupuesto a hospitales, universidades y programas sociales, los familiares de la presidenta del INE cobran sueldos de lujo. Este patrón no solamente erosiona la confianza ciudadana, sino que también normaliza un modelo político donde la lealtad familiar vale más que la capacidad profesional.

Meridiano
 Meridiano de Puerto Vallarta
 Director Fundador
DR. DAVID ALFARO
 Director
MOISÉS MADARIAGA
 parameridiano@gmail.com
 Director editorial
MILTON COLMENARES
 MERIDIANO PUERTO VALLARTA
 Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
 Tel. 322.223.29.75

Acusa nexos con crimen organizado

Sanciona EEUU a 13 empresas vallartenses

Estas operaciones abarcarían desde el robo de combustibles hasta fraudes relacionados con el turismo en Puerto Vallarta, con un enfoque particular en la venta y administración de tiempos compartidos

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

El Gobierno de Estados Unidos, a través del Departamento de Tesoro y su Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC), anunció sanciones contra cuatro personas y trece empresas mexicanas por su presunta participación en actividades ilícitas vinculadas al crimen organizado.

Estas operaciones abarcarían desde el robo de combustibles hasta fraudes relacionados con el turismo en Puerto Vallarta, con un enfoque particular en la venta y administración de tiempos compartidos.

Entre los sancionados destaca un reconocido empresario turístico y contador con más de dos décadas de experiencia en el sector, quien, de acuerdo con las autoridades estadounidenses, habría facilitado esquemas fraudulentos operados por un grupo delictivo con presencia en la entidad.

La red vinculada a Ibarra abarca compañías inmobiliarias, agencias de viajes, operadores turísticos, así como negocios automotrices y de contabilidad, todos presuntamente utilizados para lavar dinero o canalizar recursos a la organización criminal.



El Departamento del Tesoro subrayó que muchas de estas personas y empresas tienen sede en Puerto Vallarta o zonas cercanas, un destino turístico reconocido internacionalmente, pero también señalado como punto estratégico para las operaciones del crimen organizado.

Con las sanciones, quedan bloqueados todos los bienes e intereses de los implicados en territorio estadounidense, y se prohíbe a ciudadanos y empresas de ese país realizar transacciones con ellos, salvo autorización expresa.

Scott Bessent, secretario del Tesoro, advirtió que estas medidas buscan desmantelar las fuentes de ingreso del cártel, en especial aquellas que se aprovechan de personas adultas mayores mediante fraudes prolongados.

Según la OFAC, desde 2012 el

grupo criminal al que se relacionan los negocios controla una amplia red de estafas de tiempo compartido que se dirigen principalmente a ciudadanos estadounidenses, quienes en muchos casos pierden sus ahorros de toda la vida tras años de engaños financieros.

Los fraudes incluyen esquemas de reventa, realquiler e inversiones falsas en tiempos compartidos, todos con un patrón común: exigir pagos anticipados bajo el concepto de "cuotas" o "impuestos" antes de entregar sumas que nunca llegan.

Esta actividad, según las autoridades, no sólo ha causado daños económicos severos a las víctimas, sino que también ha servido para fortalecer las finanzas del crimen organizado, motivando la acción directa del gobierno estadounidense.



Pese a rechazo generalizado

Sigue socialización de parquímetros en Vallarta

Aunque el objetivo declarado es mejorar la disponibilidad de espacios, las dudas y el rechazo por parte de vecinos y comerciantes siguen creciendo

Milton Colmenares

En Puerto Vallarta continúa la llamada "socialización" del proyecto para instalar parquímetros virtuales, a pesar de la notable oposición ciudadana. De acuerdo con lo expuesto hasta el momento el cobro por estacionamiento en vía pública será de entre 15 y 20 pesos por hora, aplicándose a través de una aplicación móvil.

Aunque el objetivo declarado es mejorar la disponibilidad de espacios, las dudas y el rechazo por parte de vecinos y comerciantes siguen creciendo.

Hasta ahora se han realizado dos reuniones informativas encabezadas por el regidor Arturo Ortega y el gerente del Centro Histórico, Juan Pablo Martínez, en las zonas Centro y Romántica, donde se pretende implementar el cobro. Sin embargo, el esquema también alcanzaría colonias como Cerro, Lázaro Cárdenas,

Emiliano Zapata, 5 de Diciembre, Versalles y Marina Vallarta. En las presentaciones no se ha precisado cuándo iniciaría el cobro ni qué porcentaje de la recaudación quedaría para el Ayuntamiento.

La molestia de diversos sectores sociales es evidente. Aunque reconocen que existe un problema serio para encontrar estacionamiento en la zona, muchos ven en esta medida un negocio particular disfrazado de solución pública.

Señalan que el cobro por estacionarse en la vía pública beneficiaría más a intereses privados que a la movilidad o al ordenamiento vial.

Otro punto que genera inquietud es la falta de claridad en la operación del sistema. No se ha informado cómo se identificarán a los vehículos que sí paguen, cuáles serán los sitios exactos de cobro ni cuáles las sanciones para quienes no

realicen el pago.

Mientras el cabildo no apruebe formalmente el proyecto, la propuesta seguirá en etapa de difusión, pero la inconformidad ciudadana amenaza con convertirse en un obstáculo clave para su implementación.



Regresan las paseadas

El Colorado está de fiesta

Este próximo viernes 15 de agosto, El Colorado vivirá sus tradicionales paseadas en el llano de San Luis, de 10:00 de la mañana a 8:00 de la noche



MERIDIANO |
Puerto Vallarta

El Colorado se viste de fiesta para celebrar sus tradicionales paseadas, un evento que año con año reúne a familias del pueblo y comunidades vecinas en un ambiente de sana convivencia. La cita es este viernes 15 de agosto, desde las 10:00 de la mañana hasta las 8:00 de la noche, en el llano de San Luis, donde las y los asistentes podrán disfrutar de una jornada llena de alegría, amenzada con sonido en vivo.

Para que la celebración transcurra con total seguridad, se instalarán filtros de acceso y se contará con el apoyo de Protección Civil y Bomberos, así como de elementos de Tránsito y de la Policía Municipal, quienes estarán presentes en todo momento para

salvaguardar el bienestar de todas y todos. El evento será familiar y abierto a todo el público que desee sumarse a esta importante tradición.

Esta gran fiesta cuenta con el respaldo del gobierno del bien, encabezado por el alcalde Luis

Munguía González, comprometido con preservar las costumbres y promover la convivencia en Puerto Vallarta. La invitación está abierta para que la comunidad disfrute de la calidez de El Colorado, y viva un día inolvidable de cultura y tradición.



Valora tu Vida

Jardines de San Juan

6

ANIVERSARIO

JARDINES DE SAN JUAN
FUNERARIA
PTO. VALLARTA

Gracias a cada familia que ha confiado en nosotros en sus momentos más difíciles.

322 211 0221

EnfufaTec: un proyecto de innovación social en Vallarta

Con la colaboración entre el gobierno municipal y el Instituto Tecnológico Superior de Puerto Vallarta se dotará de instalaciones eléctricas a hogares en situación de vulnerabilidad

MERIDIANO |
Puerto Vallarta



La energía de la colaboración y la innovación social se hizo presente en esta ciudad con la firma del convenio colaborativo para la implementación del proyecto *EnfufaTec: Energía que Renace*. Este proyecto busca dotar de instalaciones eléctricas dignas y seguras a hogares en situación de vulnerabilidad en el municipio, y es el resultado de la unión de esfuerzos entre el Instituto Tecnológico Superior de Puerto Vallarta y la Dirección de Calidad de Vida y Desarrollo Social del Gobierno de Luis Munguía.

La ceremonia protocolaria de la firma del convenio fue un momento importante, en el que la maestra Alejandra Medina Lozano, directora del Instituto Tecnológico Superior de Puerto Vallarta, y Juan Diego López Coronado, Director de Calidad de Vida y Desarrollo Social, destacaron la relevancia de este esfuerzo conjunto para mejorar las condiciones de vida de familias que más lo necesitan.

El Instituto aportará la mano de obra profesionalizada mediante el cuerpo académico y estudiantil de la carrera de Ingeniería en Electromecánica, mientras que este gobierno proveerá los insumos y materiales necesarios, detectará los hogares beneficiarios y realizará un análisis de viabilidad técnica y social previo a cada intervención.



Recupera Patrulla Verde más de 15 nidos de tortuga marina

La recolección se ha realizado en playas como Boca Negra, Playa de Oro, Holly, Flamings y Camarones

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Durante los últimos cinco días, la Patrulla Verde de la Dirección de Seguridad Pública de Puerto Vallarta ha recuperado más de 15 nidos de tortugas marinas en distintas playas del municipio.

Estos nidos son entregados al personal de Sostenibilidad Ambiental, quienes se encargan de resguardarlos y garantizar su correcta incubación hasta la eclosión. La recolección se ha realizado en playas como Boca Negra, Playa de Oro, Holly, Flamings y Camarones, mientras que en otras zonas los reportes son escasos debido a la iluminación y la presencia constante de personas.

La temporada de anidación ha sido particularmente intensa, y en varios casos las tortugas interrumpen su ciclo de desove cuando son molestadas, regresando al mar en busca de un sitio más seguro.

Cuando logran depositar sus huevos, cada nido puede contener desde 80 hasta más de 100, lo que representa un importante aporte para la conservación de la especie, siempre que sean protegidos de manera adecuada.

Como parte de los esfuerzos para fortalecer la protección de las tortugas marinas, el mes pasado se inauguró un nuevo corral de incubación en el hotel Crown Paradise, ubicado en Playa de Oro.

Este espacio se suma a otros cinco ya existentes y brinda un entorno seguro para la incubación de huevos y el nacimiento de crías, contribuyendo así a la preservación de estas especies en riesgo.



Se le entrega del producto al Biólogo

Todo listo para el Festival Palmares Beach & Boat 2025

Este 23 de agosto, Playa Palmares será escenario de música en vivo, transporte gratuito y un ambiente familiar para cerrar el verano con ritmo en Puerto Vallarta

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Puerto Vallarta se alista para vivir el Festival Palmares Beach & Boat 2025 este sábado 23 de agosto en Playa Palmares, una experiencia gratuita impulsada por el gobierno del bien que encabeza el alcalde Luis Munguía. Desde las 11:00 de la mañana, vallartenses y visitantes podrán disfrutar de música en vivo en un evento familiar ideal para cerrar el verano frente al mar.

El line up reunirá a talentos de talla local, nacional e internacional

como Betoko, Malán García, Alsoes, Sachary Olea, Fercho, Fresco, Wilchí y Darían, Titánica, Abby, Paul André y Engineer, quienes harán vibrar la playa con ritmos que invitan a bailar y disfrutar del ambiente playero.

Para facilitar el acceso, se invita a las y los asistentes a utilizar el transporte gratuito que saldrá del Faro del Malecón, con el primer camión partiendo a las 10:30 a.m. Serán dos unidades las que estarán en ruta entre este punto y Playa Palmares, para el traslado de quienes deseen

ir y regresar. También se puede optar por taxi o plataformas de transporte, ya que no habrá estacionamiento disponible, o bien rentar una panga para vivir esta experiencia musical.

El festival contará con cortesía de hidratación y servicios sanitarios para mayor comodidad, además de la prohibición de ingresar con envases de cristal por seguridad. Una oportunidad para disfrutar de buena música en un ambiente vibrante, con un escenario natural único que solo Puerto Vallarta puede ofrecer.

FESTIVAL
PALMARES
PUERTO VALLARTA
BEACH & BOAT
— LINE UP —

BETOKO
@betokouk

MALÁN GARCÍA @malangarcia_official
ALSOES @alsoes

SACHARY OLEA @dsachary_olea
FERCHO @yosoyfercho

FRESCO WIICHHI & DARIÁN @fresco_oficial @wiichhi @darianandtitatica
TITÁNICA

ABYY @abyy_memo
PAUL ANDRÉ @paulandrea
ENGINEER @engineer188

SÁBADO 23 DE AGOSTO 2025
PLAYA PALMARES | 11:00 AM

Puerto Vallarta
MUNICIPIO DE PUERTO VALLARTA
RENACE

TRANSPORTE GRATUITO DESDE EL FARO DEL MALECÓN A PARTIR DE LAS 10:30 AM

Informa SICT Nayarit

A punto de terminar gasas de la Vía Corta

Durante la madrugada de este miércoles se llevó a cabo el colado de la última losa de la gasa 20, lo que permitirá reforzar la estructura de concreto antes de continuar con el colado de guarniciones y las obras complementarias

Milton Colmenares

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) Delegación Nayarit informó que se encuentra en la etapa final de la construcción del entronque de la autopista al boulevard Francisco Medina Ascencio, en Puerto Vallarta, con la próxima conclusión de los puentes elevados.

Durante la madrugada de este miércoles se llevó a cabo el colado de la última losa de la gasa 20, lo que permitirá reforzar la estructura de concreto antes de continuar con el colado de guarniciones y las obras complementarias.

La obra, a cargo de la

constructora Mota—Engil desde febrero pasado, contempla la edificación de dos pasos superiores: uno en dirección sur, que conectará con la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, y otro en dirección norte, hacia la carretera federal 200. Estos enlaces forman parte del proyecto para mejorar la conectividad vial y agilizar el flujo de vehículos en una de las zonas con mayor tránsito de la región.

De acuerdo con Marco Figueroa, delegado de la SICT Nayarit, esta infraestructura beneficiará directamente a casi medio millón de habitantes de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, así como

a los más de cinco millones de visitantes que cada año arriban a este destino turístico binacional.

El funcionario destacó que el proyecto busca no sólo mejorar la movilidad, sino también fortalecer la infraestructura turística y comercial de la zona.

Se prevé que en septiembre se abran las nuevas gasas de incorporación, lo que permitirá un flujo más ágil hacia el boulevard Francisco Medina Ascencio.

No obstante, la SICT advirtió que los trabajos complementarios y las adecuaciones viales podrían extenderse por más tiempo, por lo que persistirán algunas afectaciones al tránsito vehicular



Por trabajos de SEAPAL

Anuncian cortes de agua en El Pitillal

Las labores iniciarán a partir de las 9:00 de la mañana y afectarán a diversas colonias del municipio de Puerto Vallarta

Milton Colmenares

El organismo operador de agua SEAPAL Vallarta anunció un corte temporal en el suministro del vital líquido para este jueves 14 de agosto de 2025, debido a trabajos de instalación de una válvula reguladora de presión.

Las labores iniciarán a partir de las 9:00 de la mañana y afectarán a diversas colonias

del municipio de Puerto Vallarta.

Entre las zonas que serán interrumpido el servicio se encuentran: Fraccionamiento Cerrada de la Cabaña, Fraccionamiento Fontanal, Fraccionamiento Rancho Alegre, La Bobadilla, Jardines de la Higuera, Prados de la Higuera y Primavera de Vallarta.

De acuerdo con el organismo, se prevé que la normalización del suministro ocurra alrededor de

las 5:00 de la tarde del mismo día.

SEAPAL Vallarta destacó que la obra, ubicada en la intersección de las calles Tampico y 12 de Octubre, permitirá reducir la incidencia de fugas en la red, mejorando así la eficiencia del servicio. La dependencia pidió comprensión a los usuarios y recomendó tomar precauciones durante el momento de trabajo para minimizar las afectaciones.



Fortalecen protección del patrimonio cultural vallartense

La PRODEUR expuso la importancia de que las intervenciones en zonas con valor patrimonial se realicen con estricto apego al marco normativo vigente, garantizando la preservación de la identidad histórica y cultural del puerto.

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En coordinación con el Municipio, la Procuraduría de Desarrollo Urbano del Estado de Jalisco (PRODEUR), vigila que las intervenciones en inmuebles con valor histórico se realicen con estricto apego al marco normativo vigente

Para reforzar la coordinación interinstitucional en la protección y conservación del patrimonio cultural edificado del municipio de Puerto Vallarta, la Procuraduría de Desarrollo Urbano del Estado de Jalisco (Prodeur) participó en una reunión con autoridades municipales y estatales.

PRODEUR expuso la importancia de que las intervenciones en zonas con valor patrimonial se realicen con estricto apego al marco normativo vigente, garantizando la preservación de la identidad histórica y cultural del puerto.

"En la PRODEUR trabajamos de manera cercana con el municipio de Puerto Vallarta y con la Secretaría de Cultura para defender el patrimonio cultural de este gran puerto, que es orgullo no sólo de Jalisco, sino de todo México", señaló Saúl Ramos García, titular de la Procuraduría de Desarrollo Urbano del Estado de Jalisco.

Nuestro compromiso es velar por el cumplimiento de la ley en materia de desarrollo urbano y patrimonio cultural,



generando la sinergia necesaria entre las instituciones para que este objetivo se cumpla", agregó.

Durante la sesión, se informó que el Municipio prevé actualizar sus instrumentos de planeación urbana, así como diversos reglamentos relacionados con la construcción y la imagen urbana.

También se revisaron proyectos de mejora de infraestructura e imagen urbana previstos dentro del Fondo Legal, como la Zona de Protección que comprende el Centro Histórico de Puerto Vallarta y que cuenta con inmuebles con valor patrimonial en los que trabaja PRODEUR, uno ubicado en la calle Morelos #704 y otro más en la calle Aldama #114.

En este sentido, la Procuraduría realció que cualquier intervención en dicho perímetro deberá contar con el visto bueno de las instancias competentes, asegurando la legalidad y

pertinencia de las obras.

En el encuentro estuvieron presentes Ximena López Nakashima,

Directora de Patrimonio Cultural de la Secretaría de Cultura del Estado, Luis Ernesto Munguía González, Presidente Municipal de Puerto Vallarta, y Alejandro Rafael Covarrubias Mendoza, Director de Estudios Técnicos de PRODEUR.

Con estas acciones coordinadas, PRODEUR refrenda su compromiso de colaborar con la ciudadanía y los distintos niveles de gobierno para promover un desarrollo urbano ordenado y salvaguardar el patrimonio cultural edificado en Jalisco.



Nayarit
NUESTRA LEALTAD Y COMPROMISO

SECRETARÍA DE
SEGURIDAD Y PROTECCIÓN
CIUDADANA

VIOLENTÓMETRO
SÍ, LA VIOLENCIA TAMBIÉN SE HIDE

¡Necesitas ayuda profesional!

- Amenazar con objetos o armas
- Amenazar de muerte
- Forzar a una relación sexual
- Abuso sexual
- Violar
- Mutilar
- Asesinar

¡Ten cuidado!
La violencia aumentará

- Bromas hirientes
- Chantaje
- Mentir, amañar
- Ignorar, ley del hielo
- Celar
- Culpeabilizar
- Descalificar
- Ridiculizar, Ofender
- Humillar en público
- Intimidar, amenazar
- Controlar, prohibir
- (Amistades, familiares, dinero, lugares, apariencia, actividades, celular, mail, y redes sociales)

¡Reacciona!
No te dejes destruir!

- Destruir artículos personales
- Manosear
- Caricias agresivas
- Golpear "jugando"
- Pellicaz, arañar
- Empujar, jalonear
- Cacheteo
- Potear
- Encerrar, aislar

¡No lo permitas!
Haz tu reporte al 911 o en denuncia anónima al 089

#ProtegerYServir

3ER NADO
POR LAS BALLENAS

EN EQUIPOS INTERNACIONAL 2025

¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!

HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE

PODRÁS RECORRER DE 22 A 444 KM

www.nadoporlasballenas.org

De Valle de Banderas

Arranca obra de drenaje en la colonia Guadalupana

La obra, ejecutada a través de OROMAPAS, cuenta con una inversión de más de dos millones de pesos, y se ejecutará en un periodo mes y medio aproximadamente

MERIDIANO |
Bahía de Banderas

En un acto que refleja el compromiso de su administración con el bienestar de las familias, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, dio el banderazo de inicio a la ampliación de la red de alcantarillado sanitario en la colonia Guadalupana, una demanda histórica que por años fue ignorada por administraciones anteriores.

La obra, ejecutada a través de OROMAPAS, cuenta con una inversión de más de dos millones de pesos, y se ejecutará en un periodo mes y medio aproximadamente. El proyecto permitirá dotar a las familias de un servicio de drenaje de calidad, mejorando las condiciones de salubridad y calidad de vida en la comunidad. Acompañado por directivos

de OROMAPAS, autoridades municipales y vecinos beneficiados, Héctor Santana destacó que esta acción es prioritaria para garantizar bienestar en los hogares. "No podemos permitir que haya colonias sin drenaje o agua potable. Nuestro compromiso es trabajar todos los días para atender las necesidades reales de la gente y que cada acción de gobierno valga la pena para el pueblo", señaló.

Vecinos de la colonia expresaron su agradecimiento, reconociendo que, tras años de gestiones sin respuesta, hoy se hace justicia a su comunidad. "Estamos agradecidos con nuestro presidente Héctor Santana, porque ahora podemos decir que esta es una historia hecha realidad", comentó una vecina de la colonia.

La directora administrativa de OROMAPAS, subrayó que la obra es resultado de una

administración responsable de los recursos públicos y de la disposición del presidente para respaldar proyectos que beneficien directamente a la población.

Héctor Santana reiteró que su gobierno mantiene una política de cero tolerancia a los privilegios indebidos y que cada peso del presupuesto se invierte en obras y acciones que mejoren la calidad de vida. Además, recordó que esta obra se suma a otras acciones de infraestructura, iluminación, parques y suministro de agua potable que se están ejecutando en todo el municipio en apenas 10 meses de gestión.

"Hoy iniciamos esta obra de drenaje que traerá bienestar a todas las familias de la colonia Guadalupana. Aquí estamos para cumplir nuestra palabra, con trabajo y resultados", concluyó el presidente municipal.



En Bucerías

Conmemora CERESO el Día Internacional de la Juventud

Al culminar la eventualidad, las personas privadas de su libertad fueron premiadas por su fortalecimiento de lazos y convivir de manera sana mediante el deporte

MERIDIANO |
Bahía de Banderas

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana por conducto de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social llevó a cabo actividades recreativas en conmemoración del

"Día Internacional de la Juventud".

Dicho evento, se llevó a cabo en el Centro de Reinserción Social "Bucerías", del municipio de Bahía de Banderas, el cual, consistió en realizar un Rally con diferentes deportes, tales como salto en costal, paso de globos, trasladar agua sin tirarla, entre otras.

Al culminar la eventualidad, las personas privadas de su libertad fueron premiadas por su fortalecimiento de lazos y convivir de manera sana mediante el deporte.

Teniendo como finalidad, la implementación de actividades recreativas como parte de una reinserción social exitosa.



Se prepara Infonavit San José para el Limpiatón

Esta jornada de limpieza, descacharre y abatización, dará inicio a las 9:00 de la mañana y el punto de encuentro será en la esquina de la Calle 10

MERIDIANO |
Bahía de Banderas

Con el objetivo de fomentar la participación ciudadana en la mejora de los espacios públicos, el próximo jueves 14 de agosto se llevará a cabo una nueva jornada del *Limpiatón*, esta ocasión desde el Infonavit San José, en San José del Valle.

Esta jornada de limpieza, descacharre y abatización, dará inicio a las 9:00 de la mañana y el punto de encuentro será en la esquina de la Calle 10.

Para organizar las labores de limpieza de manera eficiente, las diversas áreas del Gobierno de Bahía de Banderas se dividirán en tres equipos de trabajo, cada uno con una zona específica de barrido y recolección de basura.

Se invita a todos los vecinos del Infonavit a unirse a esta iniciativa, llevando consigo herramientas de limpieza como escobas, recogedores y bolsas para basura. La colaboración de los vecinos es fundamental para lograr un entorno más limpio



y saludable para toda la comunidad.

Se espera que esta jornada no solo mejore la imagen del fraccionamiento, sino que también fortalezca los lazos comunitarios y promueva una cultura de cuidado del medio ambiente.



Este 15 de agosto

Llegará Registro Civil Móvil a El Coatante

Durante la jornada, los habitantes podrán efectuar diversos trámites oficiales, como lo son: expedición de actas de nacimientos locales y foráneas, actualización de CURP, entre otras

MERIDIANO |
Bahía de Banderas

El próximo viernes 15 de agosto, la comunidad de El Coatante contará con la visita del programa Registro Civil Móvil, una iniciativa que busca acercar los servicios de esta dependencia a las localidades del

municipio de Bahía de Banderas, facilitando la realización de trámites de forma rápida y accesible.

Durante la jornada, los habitantes podrán efectuar diversos trámites oficiales, como lo son: expedición de actas de nacimientos locales

y foráneas, actualización de

CURP, rectificación de acta de nacimiento y registro de nacimiento, todo esto sin necesidad de trasladarse a las oficinas de Registro Civil, optimizando así tiempo y recursos.

Para más información sobre requisitos y horarios, se pone a disposición el número telefónico 329 291 1870, extensión 651.



Impulsan rehabilitación vial en Valle Dorado

El proyecto contempla una longitud total de 449.25 metros de vialidad, con la colocación de concreto hidráulico: "No es un maquillaje", destacó el gobernador Miguel Ángel Navarro

MERIDIANO | Bahía de Banderas

En Valle Dorado, municipio de Bahía de Banderas, el gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, dio inicio a la obra de rehabilitación con concreto hidráulico de la calle Valle de México, en el tramo comprendido entre las calles Valle de Zirahuén y Valle de Quiroga.

El proyecto contempla una longitud total de 449.25 metros de vialidad, con la colocación de concreto hidráulico. También incluye la construcción de banquetas, la instalación de línea de agua potable, la colocación de 29 luminarias solares y la implementación de señalamiento, con el objetivo de optimizar la movilidad, reforzar la seguridad vial y elevar la calidad de vida de las y los habitantes.

En su mensaje el doctor Navarro Quintero, resaltó la importancia de que las obras respondan a necesidades prioritarias. "No es un maquillaje porque a veces levanta un poquito el asfalto y se pone superficialmente otro. Y también lo comparo con los médicos, que a veces opera una persona, una paciente con cáncer y la persona que tiene cáncer le dice uno, me quedó bien la cicatriz, cuando lo más importante es cómo se encuentra en el interior. ¿Cuál es



la prioridad número uno para mí en Bahía de Banderas? ¿Las áreas turísticas?, no, las áreas sociales, yo quiero que primeramente las áreas sociales tengan agua, que es lo que le pedía la presidenta y autorizó ese era un dinero federal, el acuerdo, el acuerdo que va a ir desde el río Ameca hasta más o menos Sayulita, San Pancho, para priorizar que la necesidad".

Posteriormente el mandatario nayarita se trasladó a la calle Valle Hermoso, entre Valle Nacional y San Clemente de Lima, donde se ejecutaron trabajos de pavimentación con concreto hidráulico, construcción de banquetas, instalación de líneas de drenaje y agua potable, colocación de luminarias solares,

así como señalamiento vertical y horizontal.

Jorge Ruvalcaba, vecino de Valle Dorado, agradeció el compromiso del gobierno estatal: "Damos las gracias por muy buenas obras que nos están realizando en Valle Dorado, muchas calles nos están pavimentando y hoy sí con concreto hidráulico, el agua potable, la luz, la seguridad, muchas gracias".

Estas obras tienen como objetivo primordial mejorar la movilidad, la seguridad vial y garantizar que los servicios básicos lleguen a las y los habitantes de Bahía de Banderas, contribuyendo a un desarrollo urbano más seguro y ordenado.



"Estoy orgulloso de ser nayarita": Joaquín Cosío

El reconocido actor internacional celebró las mejoras en infraestructura de Tepic y agradeció a los nayaritas por su hospitalidad y calidez en su visita a la capital



Fernando Ulloa Pérez

estupenda. Me siento totalmente orgulloso de ser nayarita." Además, Joaquín Cosío aprovechó la ocasión para enviar un mensaje a los nayaritas, destacando la importancia del cuidado del entorno y la exigencia a las autoridades para que cumplan lo que prometen durante campaña: "Cuiden su ciudad, cuiden su estado porque Nayarit es un lugar lleno de bellezas naturales. Es importante quererlo y hacer que los políticos cumplan lo que prometen, eso es fundamental para un verdadero desarrollo de los pueblos y Nayarit está creciendo." En lo que se refiere a la violencia que se vive en México,

Joaquín Cosío con preocupación abordó el tema: "Es algo bastante catastrófico. La violencia se ha salido de control. México es un país trabajador que no merece vivir bajo la sombra del narcotráfico, que sigue diezmando a la población inocente. Debemos ser más inteligentes y responsables para enfrentar este problema que a todos daña."

Finalmente, Joaquín Cosío envió un saludo afectuoso a su familia y a todos los nayaritas: "Un saludo fraternal y muy afectuoso a mi familia; tengo primos que estimo mucho. Un abrazo para ellos y para todos los paisanos y vamos a seguirle", concluyó.

Nayarit, referente nacional en salud pública y prosperidad compartida

Ejemplos como el nuevo tomógrafo de 64 cortes del Hospital de Tondorcoque en Bahía de Banderas, demuestran el compromiso del gobierno estatal con la salud pública

MERIDIANO | Nayarit

Para el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero la salud es una prioridad y un reto que ha asumido en los 3 años 11 meses que lleva su administración, donde con recursos propios, gestiones, donaciones y el apoyo del gobierno federal, ha traído a Nayarit servicios de salud que atiendan no solo a los derechohabientes, sino a todos los y las nayaritas que lo necesitan.

Entre el equipo médico adquirido en beneficio de las familias nayaritas durante la administración del doctor Navarro Quintero, destacan:

El acelerador lineal para el Centro Estatal de Cancerología, acortando el tiempo de tratamiento y sin daño a otros órganos.

Equipo de radioterapia Intracavitaria para el Centro Estatal de Cancerología.

Tomógrafo de 64 cortes en el Hospital de Rosamorada, incluye la adecuación del área.

El nuevo tomógrafo de 64 cortes en el Centro Estatal de Cancerología, equipo que utiliza tecnología norteamericana y china, convirtiéndolo en el tercero de su tipo en todo el país y uno de los primeros a nivel mundial.

Hospital de Tondorcoque, en Bahía de Banderas, que cuenta con un nuevo tomógrafo de 64 cortes. Este avanzado equipo fortalecerá la atención médica en el municipio al facilitar



diagnósticos precisos de lesiones y enfermedades sin necesidad de cirugía, además de ofrecer exámenes totalmente gratuitos.

Un tomógrafo y equipo de resonancia magnética en el Hospital IMSS Bienestar de Ixtlán del Río.

La adquisición de equipo de rayos X móvil digital tipo Arco en "C", para el Hospital San Francisco.

La adquisición de rayos X móvil digital tipo Arco en "C", para el Hospital Tondorcoque. Equipo médico Craneotomográfico, en el Hospital Civil "Dr. Antonio González Guevara", de Tepic.

La donación por la Fundación Arronte, de un equipo de resonancia magnética de última generación, para el Hospital Civil "Dr. Antonio González Guevara", único en su tipo en el estado, con tecnología que trabaja con inteligencia artificial.

Este moderno resonador puede escalar de 1.5 a 3 teslas, lo que permite obtener imágenes

de mayor nitidez, precisión y rapidez, reduciendo el tiempo de exploración de una hora a tan solo 15 o 20 minutos, lo que mejora significativamente la experiencia y seguridad de los pacientes, y con el cual fue posible salvar la vida de una niña de bajos recursos, originaria del municipio de Tecuala, que presentaba dificultad para respirar y pérdida de movilidad en brazos, a quien, al realizarle una resonancia, se le detectó un tumor en la base del cráneo que comprime los centros respiratorios, mismo que lograron extraerle y hoy, la menor se encuentra a salvo.

De esta manera, el mandatario nayarita impulsa la justicia social en salud, transformando hospitales y centros médicos para ofrecer atención digna, oportuna y gratuita, con personal altamente calificado. Este esfuerzo conjunto de todas y todos los nayaritas confirma que es posible brindar una salud pública de máxima calidad y sin costo para la población.

Fortalece COPARMEX su presencia en la Riviera Nayarit

La organización empresarial reactivó su delegación al sur del estado con la finalidad de reforzar pequeñas y medianas empresas

Doreida Zúñiga

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reactivó una delegación en la Riviera Nayarit con el objetivo de fortalecer el sector empresarial en la zona sur del estado. La estrategia busca apoyar a pequeñas y medianas empresas, así como reforzar la alianza entre el sector privado la sociedad y el gobierno para impulsar el desarrollo regional.

La presidenta de COPARMEX Nayarit, Lilliana Hernández, destacó que existe un interés nacional por robustecer los espacios y estructuras empresariales más en todo el país, de manera que la voz de los empresarios se mantenga como un factor de unión y cooperación con las instancias gubernamentales para mejorar el tejido social.

Actualmente, la COPARMEX se



organiza en centros empresariales, delegaciones y representaciones. Con este relanzamiento Nayarit suma una delegación más y contempla la integración de al menos dos municipios adicionales a su estructura.

En este contexto, Hernández resaltó que Bahía de Banderas inició con fuerza y motivación, con la expectativa de que en

poco tiempo el estado cuente con dos centros empresariales. El trabajo de la delegación de Riviera Nayarit se realizará en coordinación con el centro empresarial de Nayarit y en colaboración con el de Puerto Vallarta, para compartir retos y sumar esfuerzos en favor del crecimiento empresarial en la región y en todo el estado.

SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

Frena los accidentes y maneja con seguridad

Si vas a viajar en moto...

- No circules junto a autos o camiones de gran tamaño.
- Podrías estar en el "punto ciego" del auto en el carril vecino.

Ante cualquier situación de este tipo da aviso a la gravedad a la línea de emergencias 9-1-1.

La FÓRMULA del Ahorro

ES MÁGICA

Docuete con 500 HOJAS Blancas Agoré* o NAVIGATORS* \$99.90

Variedad de **BLUSAS Y CAMISAS** Escolares Para Niños y Niñas

Pizza Desde \$79.90

PANTALONES Escolares para Niños \$99.90

MOCHILAS, BONCHERAS, LAPICERAS Escolares

30% de descuento

LINEA DE ESCRITURA Promax* y School Is Cool*

40% de descuento

Todos los **CUADERNOS** Scrib*, SAZZ*, UPAK*, Norma*, Klut*, Indra*, Madison* y JEAN BOOK*

30% de descuento

RECOMPENSA \$100000

INSCRIBETE Y OBTÉN UN PAQUETE ESCOLAR GRATIS

SI ESTÁS EN PRIMARIA Y OBTUVISTE UN PROMEDIO DE 6.5 O MÁS, INSCRIBETE EN WWW.CASALEY.COM.MX SOLO CON TU BOLETA Y TU CURP.

PANTALLA KC* HD Smart TV de 32" \$1,999.00

SARTENES Y OLLAS Oster* y Gibson* (Escpecto y Modelo Carbon Steel) \$49.90

SUAVIZANTE Downy* Libre Enjuague* Amecer* 5 en 1, Intense Elixirc*, Downy* Floral, Pureza Silvestre o Juave y Gentil de 700 ml \$2.49.00

SANDÍA Rayada Kilo \$9.90

MELÓN Chino Kilo \$29.75

PIÑA Miel Kilo \$19.90

ACEITE Comestible Vegetal Ley* de 800 ml \$2 x \$49.90

ATUN EL DORADO en Agua o Aceite Pieza de 130g \$2 x \$22.90

PURE De tomate condimentado Del Fuerte* Six pack de 1260g \$39.90

PAPAS Sabitas* Comparte Sal o Adobadas de 105g, Ruffles* Sal o Original de 120g \$2 x \$69.90

Frutas y Verduras

JÍCAMA Kilo \$19.90	LIMÓN Pera Sin Semilla Kilo \$19.90	TOMATE Saladete \$25.00	ZANAHORIA Kilo \$19.90
MANGO Kent Kilo \$16.90	TOMATELLO Con Hoja Kilo \$29.90	CEBOLLA Blanca Kilo \$25.00	UVA Flame Kilo \$49.90

Comida y Algo Más

ACEITE Comestible de soja NutriAl* de 850ml \$2:67.90	PASTA PARA SOBA MODERNA* de 200g \$3:22.90	ATUN en agua o Aceite Dolores* de 295g \$4.00.90	MARINA Para Caldo tradicional Gamsa* de 700g \$39.90
SALSA De chile fresco EL PATO* de 225g \$12.50	CAFÉ Soluble NESCAFÉ* Dolce* de 260g \$132.50	CEREA Nesquik Nestlé* de 620g \$2:99.90	MARINA De trigo Ley* de 1 kilo \$15.90
MAYONESA Con jugo de limón McCormick* de 507g \$58.90	CHILE Jalapeño en rajas La Costeña* de 380g \$27.50	PRODUCTO LÁCTEO UHT MAS* Leche de 1 litro \$19.90	LECHE SAN MARCOS* de 1 litro \$25.50
MANTeca Vegetal Primor* de 1 kilo \$64.90	IMITACIÓN MEDIA CREMA UHT MAS* de 250ml \$9.90	AVENA En bolsa 3 MINUTOS* QUAKER* de 610g \$42.90	SOPA Maruchan* Ramen Amaraní Picante, Gomasan Limón y Habanero \$3 x 2

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN Hornado de Pierna Especial FUD* Kilo \$149.90	QUESO Chihuahua Tipo Monita FUD* Kilo \$96.90	YOGHURT Griego Sólido y Líquido con Frutas y Cereales \$3 x 2	Todos los POSTRES Refrigerados Del Depto. de Sáboreos de 17 Lácteos \$3 x 2
JAMÓN Virginita de Pavo FUD* de 450g \$74.90	QUESO Chihuahua Ley* Gamsa de 40g \$79.90	YOGHURT Batido Con Frutas y Cereales \$48.90	
PAPA Corte Delgado Onda y Hoja de 450g \$39.90	MELADO IMPERIAL de 475g \$159.50	QUESO Conchugo de 100g \$199.90	YOGHURT Batido Con Frutas y Cereales \$48.90

Todo Para Tu Fiesta

BERIDA JUMEX* Manzana o Fresa de 123ml \$3 x 2	AGUA NATURAL Santa María* Six Pack de 1L \$2:84.90	Variedad de DESECHABLES LEY* \$10	BERIDA POWERADE* Limón, Fresa o Uva de 1L \$2:59.90
BERIDA Galleta* Manzana o Fresa de 123ml \$3 x 2	GALLETAS OREO* Regular de 252g \$25.90	EL ABUO EN EL CONJUNTO DE ESTE PRODUCTO EN MOVIO PARA LA SALUD \$764.90	WHISKY JIM BEAM* Black 750ml, Apple o Peach de 700ml \$25.90
GALLETAS Gamsa* de 210g \$44.50	GALLETAS DE AVENA QUAKER* Manzana o Fresa de 240g \$51.90	BERIDA Preparada COOLERS* de 700ml \$3 x 2	Variedad de VINOS DE MESA \$3 x 2

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

CARNE MOLIDA De Res \$119.90	PIERNA Y MULLO Nacional \$34.90	PIERNA De Pavo Sin Kilo \$109.90	CAMARÓN Chico Sin Cabeza Rilo \$199.90
PULPA Larga de Res Kilo \$159.90	MILANESA De pichuga con cebolla BACHOCO* Kilo \$199.90	CARNE De puerco para asar \$134.90	FILETE De tilapia y ande kilo \$109.90
PULPA Bola o Negra de Res Kilo \$229.90	ALAS Adobadas BACHOCO* Kilo \$114.90	MENUDO De res kilo \$94.90	Todos los PUFFIN Del Depto. de Sáboreos \$3 x 2

Higiene y Belleza

SHAMPOO O'Conditionador Pantene* de 750ml \$2:179.90	DESODORANTE en Aerosol de 200ml \$65.00	PANTALLA LED 4K UHD de 32" \$499.00	FOCOS LED MR16 \$25.00
SHAMPOO Head & Shoulders* de 550ml \$2:105.90	DESODORANTE en Aerosol de 200ml \$62.90	PANTALLA LED 4K UHD de 32" \$399.00	ACETIL Para Motos \$99.90
SHAMPOO de 800ml \$2:105.90	DESODORANTE en Aerosol de 200ml \$62.90	PANTALLA LED 4K UHD de 32" \$399.00	MARTEL \$799.90
SHAMPOO de 800ml \$2:105.90	DESODORANTE en Aerosol de 200ml \$62.90	PANTALLA LED 4K UHD de 32" \$399.00	ESPEJO Decorativo \$30.00

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recamaras | Babylandia

PAÑAL HUGGIES* Ultra Comfort Niño o niña \$349.90	PAÑAL HUGGIES* Ultra Comfort Niño o niña \$429.90	BLANQUEADOR CLOROXE* Líquido Regular de 2L \$25.90	DETERGENTE MAS* Color Líquido de 4.5L \$159.90
PAÑAL KIDDEE* Extra Grande con 60 piezas \$309.00	PAÑAL HUGGIES* Ultra Comfort Niño o niña \$224.50	SUAVIZANTE Suavite* Cuidado Primavera, Sol o Agua de 700 ml \$25.90	SUAVIZANTE Suavite* Cuidado Diario Acque de 700 ml \$18.50
PAÑAL HUGGIES* Ultra Comfort Niño o niña \$224.50	TOALLITAS HÚMEDAS HUGGIES* Cuidado Para \$39.90	LIMPIADOR Multiusos \$17.90	VARIEDAD DE FARMACITANES \$20.00
COLCHONES Modelo Altea \$999.00	TOALLITAS HÚMEDAS Kleen Baby* \$89.00	DETERGENTE Líquido Para Trachas Limón \$2:110.90	BOLSAS Para Basura Ley* \$30.00
PAPEL HIGIÉNICO Ultra Jumbo \$62.99	PAPEL HIGIÉNICO Kleenex* \$31.99	INSECTICIDA En Aerosol Casa y Jardín \$59.90	ALIMENTO Para Perro \$6:59.90